

第160回

岩手朝日テレビ放送番組審議会

議 事 録

(平成24年7月)

2012.7.25

株式会社 岩手朝日テレビ

第160回 放送番組審議会議事録

1. 開催日時 平成24年7月25日(木) 午前11時～

2. 開催場所 岩手朝日テレビ 3階 会議室

3. 委員の出席

委員総数 7名

出席委員数 6名

委員長	村田久
委員	大見山俊雄
委員	小田島利昭
委員	小松豊
委員	田口幸雄
委員	島山さゆり

欠席委員数 1名

委員 そのだつくし

会社側出席者名

代表取締役社長	富永健治
専務取締役	辻一成
取締役報道担当	小椋和雄
取締役	長生正広
報道制作局部長	伊波伴准
報道制作部課長	中嶋勝則
編成業務局長兼放送番組審議会事務局長	柏葉智
番組審議会事務局	佐野尚

4. 議 題

(1) 合評番組

「白球ライブ！2012第94回全国高等学校野球選手権大会
岩手県大会」

放送日時 7月7日(土)午前9時00分～

(2) 8月単発番組及び7月の視聴率について

(3) 次回審議会

開 催 日：平成24年9月27日(木)午前11時～

岩手朝日テレビ3階会議室

合評課題：「東北ブロック夏企画 元気印の女将たち」

放送日時：8月21日(火)午後7時～7時54分

5. 概 要

- * 柏葉事務局長より8月の単発番組と7月の視聴率の内容が発表された。
- * 合評課題は7月7日に放送の「白球ライブ！2012第94回全国高等学校野球選手権大会岩手県大会」。
- * アナウンサーと解説者のコメントは聞きやすく、落ち着きがあり好感がもてた。野球専門用語を使わず話をしていたので、視聴者にはわかり易い解説だった。また、他球場の試合の様子をリアルタイムに入れていたのは大変良く見る側は楽しめたと思う。
- * シード校やブロック毎に各高校の紹介をしていた時、解説者が「良いチーム同士あたるのはもったいない」とコメントしていたが、これは好ましくないと感じた。
- * 注目される強豪校だけに目を向けるのではなく、ギリギリの部員数でも頑張っている選手にも注目してほしい。試合結果を追うだけでなく、そのようなところへも目を向けた放送を今後も期待する。

6. 議事の内容

柏葉事務局長 それでは、只今より、第160回岩手朝日テレビ放送番組審議会を始めます。それでは村田先生、議事をよろしく願います。

村田委員長 それでは富永社長、一言お願いします。

富永社長 本日もお忙しい中お集まりいただきましてありがとうございます。

いよいよ、オリンピックが27日からロンドンで開催されます。開会式は28日8時より日本テレビ系列で放送されます。本日深夜は、なでしこジャパンの試合をテレビ朝日で放送いたします。

時差の関係で、各種目は、夕方から予選が始まり午後10時ごろから決勝の様態です。一日平均10時間の放送で、過去最大で216時間の放送を予定しているようです。

翌日の午後帯でダイジェスト版を放送いたします。いずれにせよ、深夜から未明にかけての熱戦の放送になりますので、寝不足には注意したいものです。

また今回から、人事異動に伴い、委員の先生が交代されています。盛岡ターミナルビル社長の弭間委員が東京に異動され、新しく大見山社長にお願いいたしました。今後とも忌憚ないご意見を頂戴したいと思っておりますので、どうぞよろしく願います。

村田委員長 ありがとうございます。開会式は他局での放送なのでですね。本当に寝不足になりそうな時間帯から始まるので睡魔との戦いになりそうです。

他にご質問などございませんか。では、8月の単発番組と7月の視聴率について願います。

柏葉事務局長 それではご説明いたします。8月は富永からも話がありました通り、オリンピックや高校野球とスポーツ番組が多く、8月5日は全国高校野球選手権大会組み合わせ抽選会の模様を放送いたします。そして、対戦相手校が決まった後すぐに、優勝校特番「白球ライブ！スペシャル2012」を放送し、代表校の分析や、直前に決定する対戦相手校の特徴などを解説交えてお伝えいたします。

8日からはおなじみになりました「熱闘甲子園」をお送り

します。

オリンピックに関しては、3日から10日まで、各種目の模様をお送りいたします

8月は自社制作番組が2本ございます。18日は高校生の調理コンテスト「チョリコン」をお送りいたします。県内の高校に在籍する料理好きな生徒さんが腕を振るって競いますのでどうぞご覧ください。

21日には次回の合評課題であります、「元気印の女将たち」を放送いたします。東北各県の女将たちの奮闘ぶりをご覧いただきご意見をお待ちしております。

続いて視聴率についてご説明いたします。

7月は全日7.3%で第3位、ゴールデンは11.4%で第4位、プライムは11.5%で第3位、プライム2は6.3%で第1位でした。プライム2の1位は39か月連続で1位を獲得しております。また、4月から6月まででテレビ朝日は4冠を獲得しております。

村田委員長

ありがとうございました。今のお話で何かご質問等ございませんか。今月はNHKさんが健闘しましたね。

柏葉事務局長

ニュースや朝の連続ドラマが好調のためだと思います。弊社も8月、9月は力を入れたいと思っております。

村田委員長

他に何かございませんでしょうか。質問がなければ、合評課題に移らせていただきます

畠山委員

今回、開会式の様子を生れてはじめて見てみました。とても新鮮に映りました。各高校のカラーもそれぞれ出ていましたね。

どのあたりの試合が見どころなのかもきちんと説明があって、良くわかりました。シード校へのインタビューで自分の高校の特徴や盛岡大学付属高校のキャプテンのお話もとても上手に話していました。高校球児はイケメンな方がたくさんいらっしゃいますね。

水沢高校のキャプテンのインタビューでは同じ高校の生徒さんがおしりをふって邪魔をしていたり、かわいいところも

あって好感がもてました。

各トーナメントや場面展開など、各高校によっては情報量が少ないところもあって、映像がもう少しあれば良かったと思いました。それによってドラマ性も生まれるのではないのでしょうか。

甲子園に出場できるのはたった一校ですが、それまでに戦うプロセスや様々な思いはこれから生きていくうえで誇りになると思うのです。悲喜こもごもあると感じました。

野球は特別このような甲子園と言う舞台がありますが、他のスポーツもこのような舞台があれば良いなと思いました。

田口委員

開会式を私も初めて見たのですが、見る前は、開会式は退屈なのだろうなあと思いながら拝見しましたが、そんな感じもなく見られました。

始球式の映像も良いシーンでしたね。選手宣誓の宮古高校の選手が好きな野球をできることに感謝、みなさんに感謝という文章を読み上げている表情がとても清々しく好感がもてました。

司会の女子高校生のアナウンスは、要約があるのでしょうか、話し方にアクセントがあり聞き取りにくいので、自然に話したほうが聞いている方はスムーズなのではないでしょうか。

各高校へインタビューしていたのが、どれも同じような質問をしていたので、もう少し工夫が必要なのでは。

シード校やブロック毎に各高校の紹介をされていて、解説者の方が良いチーム同士あたるのはもったいないとコメントしていました。これは好ましくないですね。

テレビの画面表示で、ストライク、アウトの表示が大きくて見やすいですね。ビッグバードのテーマソングも好印象でした。

小松委員

田口委員と同じような意見なのですが、開会式はスタンドで見えていました。「故郷に誓う夏」と言うタイトルが良いですね。

春の大会を振り返り、試合に対する各高校の真剣さが見えて伝わってきました。

アナウンサーの中尾さんもはしゃぐわけでもなく、出しやばるわけでもなく、程よいバランスのとれたアナウンスだっ

たと思います。しかし、司会の女子高校生のイントネーションには違和感がありました。行進の歩き方も練習をしている高校としていない高校が見ていてすぐわかりました。

一つ気になったのは、高校生にインタビューをしていて、口の動きと声があっていない部分がありました。これは何故でしょうか。

他球場の試合の様子が画面に出ていましたが、これはとてもわかり易く見やすいと思いました。

エンドロールで提供の各企業の名前が出ますが、これが色のついている企業や白黒の企業など様々でしたね。統一すると見やすいのではないのでしょうか。

小田島委員

永年、この時期、高校野球の合評は課題になりますが、中尾アナ、伊波アナ、他のアナウンサーさんたち頑張っていますね。

今年の開会式は全体的によかったのではないのでしょうか。塚本アナウンサーが各高校のキャプテンにインタビューをしている中、他の先生からも同じような意見が出ていましたが、声と口が合っていませんでしたね。そこが気になりました。

式が終わって試合が始まるまで時間があり、その間が結構空きますが、主題歌を歌う日食さんへのインタビューを放送して、歌への思いや彼女の気持ちがよくわかりました。岩手県出身なのですね。

開会式の会場での司会は女子高校生が担当し、テレビでは中尾アナウンサーが各高校の紹介をしますが、両方の声が被ってしまい聞き取りにくいところがありました。中尾アナウンサーは補足的な事だけのコメントにした方がすっきりすると思うのですが。

準決勝戦の一関学院と水沢の試合では、山田アナウンサーと解説者の今野さんのコンビは非常に聞きやすいです。試合の説明も上手にコメントされていました。ただ、6回に試合中トラブルがあって、その時に状況の説明がなく、良い試合だっただけに残念でした。

これからも第一試合からの放送を継続してください。楽しみにしています。

大見山委員

7月17日あたりからの試合を見ました。東京から異動してまいりまして、東京地区大会から比べると、岩手県大会は、

全体的に清々しく、真面目な放送であると実感いたしました。試合の進み具合で、他球場の試合の様様子も入り、メイン球場の試合が終わった後も、花巻球場の試合の様様子も放送している時がありました。バックネットの裏から撮影されていたのが逆に新鮮に感じました。

気になりました点は、アナウンサーや解説者の発言が途中、聞きにくいところがあり、水沢高校戦では試合の内容を解説者が説明していましたが、審判のジャッジが入らず、実際はどうだったのか。そこの真意がわからずに残念に思いました。

エンドロールのスポンサーの紹介で、各企業の名前が画面に出ますが、目に映るキャッチや文字がバラバラなので、統一されては如何でしょうか。すっきり見やすくなるのではないのでしょうか。

村田委員長

大見山先生からも意見が出ましたが、一関学院と水沢高校の試合の本当の判定はどうだったのか。気になりましたね。テーマソング「ビッグバード」を歌う日食なつ子さんが作詞をされたそうですが、彼女の歌への思いや野球への思いを語るシーンや宮古高校の選手宣誓をされたキャプテンへのインタビューなどは、以前と比べると工夫された構成で良くなっていると思いました。

開会式も時間が短縮され、コンパクトになりましたが、要領よく構成された感じがします。

試合の実況中継は映像もきれいですし、アナウンサーと解説者のコメントも聞きやすく、落ち着きがあり好感がもてました。

たまにぎこちないコメントもありましたが、野球専門用語を使わず話をしていたので、視聴者にはわかり易い解説だったと思います。また、他球場の試合の様子をリアルタイムに入れていたのは大変良く見る側は楽しめたと思います。

画面上に選手の名前、守備、出身校が出ますが、それと同時にランナーの出塁はどこなのか、また、ボール、ストライクといったカウントは同時にみせないものなのではないのでしょうか。

各高校によっては部員数が多い高校、一方で宮古北高、水沢農業高は10名の部員数、西和賀高や宮古水産高などは部員数がギリギリという学校もあります。注目される高校だけに目を向けるのではなく、ギリギリの部員数でも頑張って練習している姿や、父兄や生徒へのインタビュー、各学校の地元の声などにスポットを向け、一つのコーナーを作って放送すれば、一つのドラマになるのではないのでしょうか。そこに夏の球児たちの思いや希望など見出せると思います。

試合結果を追うだけではなく、そのようなところへも目を向けた放送を今後期待しています。

私からは以上ですが、他に何かご意見はありませんか。

報道制作中嶋 みなさんからたくさんの貴重なご意見ありがとうございました。

アナウンサーや解説者のコメントや話し方については今後アップしていかなくてはいけないと思います。また、選手の出身校の紹介の画面で、出塁の状況やボール、ストライクなどのカウンターを同時に出せないかといったご意見が出ましたが、現時点で同時に出すのが難しい状況であります。

先生方から頂いたご意見は来年に向けて改善していけるようにしたいと思っております。ありがとうございました。

小田島委員 開会式で何人かの方がごあいさつをされますね。朝日新聞社さんのコメントの時にCMを入れています。

また、他の方のコメントの時はその方のお顔を映していますが、そのような時には選手の顔を映すとか工夫をされるとみている側は飽きないと思います。

村田委員長 しかし、最近の高校生は清々しく、話し方も上手ですよ。そのようなシーンがたくさんあればあるほど退屈しないで放送が見られますね。

他に何かご質問はないでしょうか。なければ次回の審議会についてご説明をお願いいたします。

柏葉事務局長 それでは次回についてご説明申し上げます。

次回は、8月は休会で、9月27日午前11時から弊社3階会議室で行います。

合評課題は、東北ブロック夏企画「元気印の女将たち」放送日は8月21日午後7時から54分の放送でございます。委員の先生方にご覧いただきまして貴重なご意見を頂戴したいと思います。よろしくお願いいたします。

村田委員長 それでは終了します。ありがとうございました。

7. 審議機関の答申または改善意見に対してとった措置

ご指摘頂いた点を、今後の番組作りの参考とすることとした。

8. 審議機関の答申または意見の概要の公表
朝日新聞岩手県版に審議概要を掲載。
系列各局に議事録を送付。
本社受付に議事録を常備、閲覧に供す。
インターネットホームページに掲載。
9. その他の参考事項
特になし
10. 配布資料
 - ◎ 8月単発番組編成予定表
 - ◎ 7月岩手地区視聴率